

NUEVA LUZ

Semanario Socialista

Organo de la Federación Local de Trabajadores

Redacción y Administración: CASA DEL PUEBLO

Precios de Suscripción

Valdepeñas, mes. 0'50 ptas.
Fuera, trimestre. 2'00 »

Precio del ejemplar

10 céntimos

No se devuelven los originales, ni se mantiene correspondencia. De los artículos responden sus autores.

NOTA POLITICA

Ante las próximas elecciones

Desde que el Gobierno anunció que en el próximo Abril se iría a las elecciones, se viene hablando en toda la Prensa de este tema con insistencia. Las derechas vaticinan el triunfo de los hombres que las representan, dicen que ha pasado el momento de izquierdas, que España es eminentemente conservadora y por lo tanto monárquica. Nosotros sostenemos que el cuerpo electoral seguirá en estas elecciones siendo de izquierdas y por lo tanto republicano. Todas las fracciones políticas se están ya prestando a la lucha, que nosotros consideramos mucho más interesante que las del 12 de Abril del 31, aunque se nos diga que de aquéllas salió lo de tantos años anhelado por los españoles, la República actual. Serán más interesantes que las que dió en tierra con el poder de una monarquía absolutista, porque en las próximas votarán las mujeres, y éstas son como en todo lo que de ellas depende un enigma. Confesamos que para nosotros también lo es, pero no dejamos de reconocer que la política de confesonario que siempre se hizo, hoy tiene menos adictos, los padres espirituales han perdido su autoridad para con la mujer verdaderamente religiosa, pero no fanática, teniendo en cuenta que la Iglesia Católica Apostólica y Romana, que absorbió para sí la vitalidad de todos los pueblos donde como en España imperó siglos y siglos, no goza de la estimación que otras veces gozara, y no es porque el verdaderamente católico se halla distanciado de ella, lo ocurrido es que cuanta mayor cultura va teniendo el pueblo, va descubriendo felonías de esta Iglesia que hace todo lo contrario de lo que predica las santas escrituras.

Nada se puede predecir sobre el resultado de las anunciadas elecciones, por nuestra parte solo decimos que tenemos confianza en la mujer trabajadora, por todos los conceptos: por ser compañera de quien está explotado toda la vida por el capitalismo, por ser madre de quienes desde niño padece las vicisitudes de ver su hogar falto de las primeras materias para la vida, porque desde entonces se la comienza a negar esta sociedad que sin perjuicio de llamarse católica ve impasible como su semejante sufre las mayores necesidades por no querer seguir siendo esclavo del «amo», porque como es la que administra su hogar ve como no puede a veces ni adquirir las patatas ni el pan, porque estos dos artículos alcanzan precios exorbitantes, como ahora mismo ocurre con el pan, que después de haber habido una cosecha de las mayores que se conoce desde hace muchos años, y cuando se desarrolló la sementera como la presente, no hay motivo alguno para que este artículo de vital necesidad alcance un precio que es ignominioso subsista ni un momento más. La mujer proletaria viene precenciando como sus hijos, maridos y hermanos, no trabajan, no por que no halla nada que hacer sino porque los tenedores de la riqueza, la TIERRA, no les quieren dar trabajo no porque ésta deje de ser fecunda y rica en especies, sino por ser para ellos un medio ruín al fin, pero medio de vencer al trabajador por el hambre.

Tenemos confianza en la mujer de la clase media, porque ésta es la que sufre las consecuencias de barbarismo de arriba y de la miseria de la de abajo. Si la mujer proletaria se deja llevar por el confesonario, por lo que le diga la dama catequista o capitalista, y en las elecciones abandona a sus hermanos de clase, votando en contra de él labra su propia esclavitud, la miseria de su hogar, la guerra para sus hijos, la incultura para los mismos y el caos en la administración como ya lo venimos viendo con la monarquía antes y durante la dictadura militar.

La mujer es ante todo madre y como tal pensará que con su voto contribuye al bienestar de sus hijos y conscientemente votará por las izquierdas representadas por hombres o mujeres salidos de su mismo barro, y conociendo sus necesidades.

¡El triunfo, pues, será irremisiblemente de las izquierdas!

TORRENUOVA

Después de sufrir tantas coacciones y atravesar una época de hambre y miseria a consecuencia del endémico paro obrero, porque se viene atravesando en este pueblo guarida de pequeños caciques que niegan el trabajo por el solo hecho de ser los obreros socialistas, cosa ésta que les podía llevar al ánimo la tranquilidad que no disfrutaban los pueblos en los obreros militantes en las organizaciones sindicalistas y anarquistas, sin que por ello dejen de ser estos obreros menos hombres, ni menos conscientes, se ha constituido en este pueblo la Federación Local de Trabajadores; es decir unificar todas las fuerzas en una sola organización, sin perjuicio de la autonomía de las diferentes secciones dentro de los conflictos que a cada cual les surjan.

El día 12 del corriente fué leído el Reglamento porque se han de regir el cual había sido previamente aprobado por el gobernador, quedando nombrado el Comité Ejecutivo por los compañeros siguientes:

Presidente, José Moya Tavira; vicepresidente, Francisco Osorio Toledo; secretario general, Segundo Toledo Velasco; vicesecretario, Manuel Samper López; tesorero, Faustino Sánchez López; contador, Eduardo Tamayo Chinchilla y vocales Mauricio Vascas Chinchilla, Ladislao Morrallo Ballesteros y Victoriano Trujillo Fernández.

Desde esta fecha comienza para estos obreros una constante y tenaz lucha, por la consecución del bienestar de todos los trabajadores de Torrenueva que tan perseguidos vienen siendo los patronos que ciegos mentales creen que con negarles el trabajo los hacen persistir de sus organizaciones, sin darse cuenta de contra más acosado se vea el obrero más interés pone las asociaciones que los defiende de la tiranía del capital.

¡Obreros, leer y propagar el periódico NUEVA LUZ defensor de los trabajadores!

Mi evolución

Poema

Nací en las sombras y viví en lo negro, y amé la luz en cuanto pude verla.

Me educué en la mentira. Y hoy me alegro, pues la aborrezco más por conocerla.

—Soy la exageración. O todo o nada. O santo o criminal: lo tengo visto: si me inclino a lo malo, Torquemada; si me voy a lo bueno, Jesucristo.

Cuando empecé a pensar esto, medije. Y a investigar el bien me di enseguida. Y razoné:—Si el mal es lo que aflige, ¡hay que acabar con quien le infunde vida!

Y cayó de mis ojos una venda; y hallé el sendero que seguía, inmundo; y volví atrás en busca de otra senda y me detuve a contemplar el mundo.

Y ví en los ricos todos los regalos, y ví en los pobres todos los venenos. ¿Los ricos los pobres? Son los malos. ¿Lo toleran los pobres? Son los malos.

Y, viendo la verdad, después de mucho pensar y batallar conmigo mismo, dejé la noche en que vivía y luché contra la Iniquidad y el Egoísmo.

¡Por tí combato, pobre bestia humana, por tu camisa que el sudor destiñe, por tu chaqueta y pantalón de pana, por la alpargata que a tu pie se ciñe!

Mi lira de salón con sus laureles por vosotros ¡oh parias! hago añicos. Si a vosotros los ricos os dan mieles, ¡yo no pude dar mieles a los ricos!

Soy vuestro hermano y, como hermano (no bueno, no puedo amar a quien os avasalla y humedezco mi pluma en sangre y cieno para marcar el rostro del canalla.

Es justo, corazón, que, ardiendo en ira, en defensor del pueblo te proclames, que en estos tiempos debe ser la lira ¡un arma más para matar infames!

Hoy la mía es de hierro. ¡Y es mi brillo y mi mayor orgullo de poeta, porque puede aplastar como el martillo y demoler igual que la piqueta!

También obrero, con el rostro en risa, indiferente a sátiras y a moñas, en mi taller, en mangas de camisa, como otros labran piedras, labro estrofas.

Y sueño, cuando escribo mis cantares, voy, al terminar, radiante de contento, voy a cruzar los largos bulevares envuelto en una blusa que infle el viento.

Y que, al pasar entre la gente obrera, grito con altivez a unos y a otros: —¡Miradme bien, que no soy un cual- (quiera!

¡Soy un trabajador como vosotros! ¡Adiós, marqués imbécil! A tu abrigo que lleva en cuello y mangas piel de (zorra,

prefiero los harapos de un mendigo, un traje azul de tela, o una gorra. ¡Adiós, obispo ateo y sibarita, no quiero ni tus ritos, ni tus salas, vuelo hacia donde el corazón me invita, lejos, muy lejos, porque tengo alas!

Guardaos vuestros lujos adquiridos a fuerza de mentiras y atropellos. Me brindan con su amor los oprimidos... Son desgraciados... ¡y me voy con ellos!

Miguel R. Seisdedos

Cinema LA CONFIANZA

Mañana Domingo,

Ramona

por la genial artista

Dolores del Río

Violencias caciquiles

Ya lo decía el señor Alvarez Mendizábal, diputado radical, en instancia de expulsión por sus electores conquenses:

«La provincia de Ciudad Real está perdida de anarquismo... Hasta que yo no vaya a arreglarla, los socialistas, los malos, seguirán arando tierras incultas y reclamando jornales de cuatro pesetas!, señores.»

Buena falta hace que el señor Mendizábal sea diputado radical por Ciudad Real. Lo afirma el señor Flores, que algunos malintencionados llaman cacique.

Ese señor es un ángel, modelo de virtudes. «Cuando un gañán entra a mi servicio con una chaqueta nueva, trabaja diez años conmigo y cuando se va no tiene para sustituir su chaqueta rota.» Este es el lema del señor Flores; así se edifican las grandes fortunas; así se acumulan las tierras que dan buenas rentas; así se tiene dinero para sostener alguna que otra sanjurjada. Y cuando Flores pelagra, Mendizábal lo defiende.

Lo hace con acentos que emocionan al señor Maura. En un banquete celebrado hace días para festejar no sé qué de los conservadores, el señor Maura se enterneció aún de indignación. «Pero habéis oído ese ministro de la Gobernación, que dice que en Ciudad Real la guardia civil no haría fuego contra la gente que tiene hambre. Pero ¿para qué sirve la guardia civil? Sobre todo, en esa provincia de Ciudad Real, tan movida, tan anárquica, tan peligrosa? Abrochémonos la chaqueta.»

Es verdad, la Ciudad Real es una provincia peligrosa. Estos días lo es más, porque la guardia civil guarda las vías; no hay un solo tricorno en los pueblos, ni en los campos.

Ausente la guardia civil..., circunstancias propicias, los revoltosos se lanzan.

Y el telégrafo nos trae la noticia: en el pueblo de los Pozuelos, unos caciques han aprovechado la ausencia de la guardia civil para asaltar la Casa del Pueblo.

¿No decía Mendizábal, no decía Maura que en cuanto se retirara la guardia civil de Ciudad Real se producirían actos de violencia?

Tenían razón.

Sólo ocurre que los asaltadores son los patronos y la Casa del Pueblo la asaltada. Y que los revoltosos son un poquitín radicales, nada más que un poquitín.

Pero hay que perdonarlos. Porque tenían razones «sentimentales» para hacer lo que han hecho. Figúrense ustedes que un juez de instrucción recibe expediente de un gobernador civil, llama a los caciques de los Pozuelos y mete en la cárcel a tres Ayuntamientos del viejo régimen por unas pequeñas distracciones... de dineros del común. ¡Intolerable!

A. C.

LAS ELECCIONES MUNICIPALES

¿Habrá conjunción o alianzas de derechas e izquierdas?

Ya se viene hablando en tertulias y periódicos sobre el resultado de las próximas elecciones municipales. Se habla de próximas alianzas de las izquierdas entre sí, y de las fuerzas de derechas representadas por los monárquicos y republicanos de nuevo cuño.

Hay quien asegura que en las elecciones las fuerzas se dividirán en varias fracciones, como siempre por supuesto, pero por lo que respecta a las izquierdas la variación de con las elecciones habidas el 12 de abril será muy poca, y hasta se da por cierto que ninguna.

Se dice que habrá un fuerte bloque de izquierdas, una gran conjunción republicano-socialista integrada por Acción Republicana, Radicales-Socialistas, Radicales Autónomos y Socialistas. Que los nuevos Radicales lerrouxistas (antes cachochos), los que conservan o sea los Mauristas, el único amigo del pobre Melquiades, y los al Servicio de la República (aunque dicen que ya no queda ninguno de los que formaron estas huestes políticas

en las elecciones pasadas), van a ir a la lucha independientemente unos de con otros, pues en todos los bandos existen muchas primeras y grandes figuras y de no volverse la baraja toda reyes, resulta que no se entienden; bueno, esto es, si como aseguran no ganan las mayorías y las minorías, y de no ser así pues hay quien dice que entre todos sería Troya; porque vendrían los dimes y diretes, y el que yo tengo más votos que tú, y otras lindezas por el estilo.

El tiempo como más sabio nos irá diciendo si algo de lo que ahora se comenta—y a título de tal, nosotros publicamos—será cierto; algo de lo que se dice no nos disgustaría, pero dejemos que la fruta madure.

Lea y propague el semanario socialista, defensor de la clase trabajadora, NUEVA LUZ.

El afán de la hora...

FRIO...

En los corazones proletarios rondan ya, las lobadas del Invierno, a las tierras grises y los roquedales yermos buscó la nieve para aposentar. Yo he visto la primera nevada del año en la capital, y enseguida, el horror blanco me ha cuajado el ánimo de todas las angustias, pensando en los hombres y en los niños. Y lo terrible, es el dolor que nace en uno mismo, cuando se es hondamente, integralmente revolucionario, y se ve caer la nieve desde un sitio confortable, en una habitación caldeada, ante un paquete de tibias cuartillas y una estantería de luminosos libros. Recuerda uno la historia de Tolstoy, el místico anarquista que renunció a todo y se hizo pobre de los pobres, comprendiendo la inutilidad de su sacrificio. Porque lo trágico es hacerse de los pobres; para salvar a los pobres, tiene como resultado aumentar las falanjes de la pobreza. Jesús de Galilea, el rabí iluminado, se dejó crucificar para salvar del pecado a los hombres, y los hombres siguieron su vida arrastrados por la dialéctica de la historia, recordando de aquel loco, solamente para explotarle, o incorporarlo a la leyenda. Así es, que el alma se lacera y se conforta al mismo tiempo, contemplando la muerta nieve caer, tras los visillos de un balcón. Se lacera, se declara dolida, porque vé en el blancor de los caminos, en el helar de los arroyos y en la trágica pobreza desnuda de los árboles y las aldeas, hombres que trabajan y niños que lloran. Niñitos caminando siempre, con sus piecitos azules en los que gustaría poner estrellas, con hoces leñosos, con cantarillos, con ganado. Niñitos que apenas comieron, que no están vestidos apenas, calentando sus manos ateridas al rescoldo de cualquier fogata. Mujeres proclamas y resacas, como aliagas o roña de pino, que ven correr las horas zancudas por todos los rincones del hogar oliendo canino a su señora el Hambre. Procesión sombría del hambre en los pueblos, sepultos de nieve y heladas. Corazones proletarios, donde muerden ya, las lobadas del Invierno. Y el alma se conforta también, pensando en que ya el hombre ha visto claro la necesidad de hacer la revolución social. En que los pobres de hoy, abrumados por el hambre y por el frío, son la luminosa senda de un futuro en que el hambre sea calmada y el frío vencido. Y así no me remuerde la conciencia ya, de ver caer la nieve desde mi hogar apacible. Porque si bien es verdad que creí en un principio en la necesidad de pasar frío y pasar hambre para comprender la revolución, y llegué a dudar de mí mismo al no atreverme a decir, ¡vistete de harapos y vé a sufrir con tus hermanos, pisando la muerta nieve, ahora creo que es mejor sentir el desgarro del espíritu ante lo que uno tiene y no tienen los demás. Porque el Marxismo, que es toda una civilización, no quiere como los primitivos cristianos, vivir hambriento para morir en estado de Gloria, sino vivir hermosamente, para no preocuparse de la muerte, que en suma es NADA. Porque el Marxismo quiere elevar y no rebajar, y quiere que todos gocemos y ninguno sufra. Y cuando hombres que no comen y están débiles y abandonados, y pasan frío, quieren hacer la revolución, los ricos sonríen porque son más fuertes. Pero ¡ay! cuando esa misma revolución quieran hacerla hombres comidos y calientes, por convicción y no por hambre. Por ideas y no por sentimientos primarios. Entonces es la aurora del Sol rojo...

Serrano Poncela

La grandeza o mezquindad de un espíritu se demuestra cuando el poseedor de él escribe refutando alguna mala acción adjudicada o realizada por él mismo. Si en vez de ofender y calumniar a su enemigo (mezquindad de espíritu) lo realza aunque no se lo merezca (ironía en la contestación) o le demuestra con una buena obra que está equivocado en el juicio anteriormente emitido (grandeza y magnanimidad de espíritu), se demuestra en una de las tres variedades de apreciaciones, una mayor cultura, honradez y rectitud en la vida. ¡Empleemos siempre la última! Los «Duendes», brujas y demás alimañas de la nocturnidad demuestran con su proceder (mezquindad de espíritu), «falta de cultura, honradez y rectitud en la vida».

Si un hombre te ofende en un momento de obcecación, perdónalo, porque cuando recapacite se avergonzará de haberte ofendido. Si un «Duende»... o reptil salpica con su ponzoñosa baba tus vestiduras sin mácula no temas que tu «grandeza de espíritu» se altere por tan rastroso proceder. ¡Desprecia la mezquindad de los hombres víboras por ser esto lo menos que merecen!

LERMA

Conservas, Salazones y Embutidos

ESCUCHA CAMARADA...

Homenaje a la vejez

Pronto será un hecho en Valdepeñas la celebración del Homenaje a la vejez. Los primeros cimientos de esta obra tan humanitaria han comenzado a construirse. El patronato que ha de organizarlo ya se ha constituido. Se habla de la celebración de varios festivales para recaudar fondos que engrosen las cantidades que para este fin tiene presupuestado el Ayuntamiento.

Todo cuanto se haga en sumisión, veneración y respeto para nuestros ancianos será poco para satisfacerles los inmensos beneficios que de ellos hemos recibido.

¿Qué persona habrá que subida en la cumbre de la vida empieza ya a declinar su existencia envuelta en fecundas tristezas y dolores, no haya hecho nada por perfeccionar el ambiente en que nació?

¿Qué persona habrá que corriendo la blanca nieve por sus cabellos no se halla preocupado de pulir en todo cuanto pudo las asperezas de la vida ingrata?

La persona que ha corrido el cauce de la vida hasta dejar el vigor, la agilidad, la fama, el cariño, la ilusión y todo cuanto se es de joven, en la vertiente de la declinación debe ser para los que nos hallamos en la primavera de la vida, como un faro resplandeciente que nos señale el camino que debemos seguir hacia la mayor perfección; debe ser como brújula que nos indique la ruta que como nuevos navegantes debemos emprender.

¡Qué grande y qué sublime es dedicarle un homenaje de veneración a nuestros abuelos!

¡Qué grande y qué sublime es festejar la vida de los que por nosotros se han sacrificado!

¡Qué grande y qué sublime es honrar y dignificar la vida de los que están en boca del sepulcro con el reconocimiento y gratitud de los que ahora pasamos los umbrales de la existencia.

Mi pluma, pobre de lirica toda, quisiera cantar con magna excelcitud los loores más íntimos que mi alma henchida de amor siente hacia esa falange de seres encorvados por el peso de los años, pero me es imposible. No puedo.

Es mayor el pensamiento de lo que mi inteligencia puede describir.

Solo me conformaré si mis pobres líneas llevan algún eco deleitable al ánimo de la juventud altiva y risueña para que ésta más que nadie, como una obligación espiritual dedique todo su entusiasmo en preparar un feliz homenaje a la vejez.

Escuchemos la voz suave y continúa que suena por el espacio llamando a la juventud. Si le prestamos oídos, tal vez que de ella escuchemos estas mismas palabras: ¡«Juventud! ¡Gallarda juventud! ¡Risueña juventud! ¡Alegre juventud! Tú que comienzas a moverte por el mundo, que comienzas a disfrutar de los dones de la vida, piensa en quiebra los ha traído, en quien los ha cultivado y en quien los ha cuidado. Piensa un poco, medita un instante y verás como todo lo que se llama progreso ha sido movilizado y perfeccionado por los que hoy solo merecen toda nuestra veneración. Pasea por tu mente todo lo grande, todo lo magnífico de cuanto nos rodea y verás como lo que no ha sido creado por los que hoy tienen los miembros coídos y las fuerzas agotadas ha sido cuidado con gran esmero.

Luego justo es que le rindas todo cuanto puedas para que sus últimos días les sean felices y más que felices».

Triste es pensar en la vida que declina hacia el ocaso porque en ella todo se termina pero no es un orgullo servir a la humanidad una larga vida y verse luego asistido por la sociedad?

Si miramos indiferentes la vida del anciano que nos ha custodiado, qué ingratos seríamos y qué vileza cometeríamos. Hemos de pensar como hemos de merecer en la mayor tranquilidad y en la felicidad más dulce sus últimos días de vida.

Grande es la obra que nuestro Ayuntamiento trata de realizar en homenaje a la vejez, y a la cual todos debemos aportar cuanto podamos económicamente para que resulte lo más excelsa posible. ¿Pero no resultaría eclipsado si a la par no celebráramos otro homenaje justo; homenaje de moralidad?

Resultaría ficticio si después de ofrendarle a nuestros ancianos la dádiva que económicamente se les pueda dar no escucháramos con gran cariño, las sabias palabras, los dulces consejos de los homenajeados.

Resultaría algo pálida la fiesta que tratamos de celebrar sino ponemos en práctica los consejos que del libro de la experiencia de sus años nos pudieran enseñar.

No hay mayor contento, ni mayor satisfacción para un anciano, que

cuando sus palabras temblorosas y balbucientes son acogidas con gran cariño por los que hoy comienzan a vivir.

¡Cuántas clases de homenajes se le pueden rendir a la vejez!

Roabju.

Para higiene de la boca usada la

Pasta Dentífrica MERLO

Aclarando conceptos

Con motivo de haberse publicado en el semanario socialista «Clamor» de Ciudad Real, una nota de Montiel, y no ajustándose en nada a la verdad, y por haber sido testigos presenciales de lo ocurrido en dicho pueblo, remitimos hace días al camarada director de dicho semanario una carta y nota redactada en los siguientes términos:

Compañero director de «Clamor».
Ciudad Real.

Estimado camarada:

Habiéndose publicado en el número 30 del semanario de su digna dirección una nota sin firma de Montiel, bajo el título de «Carreras y sustos», y no siendo verdad nada de lo que dice dicha nota, tenemos el gusto de remitirle la siguiente, para si tiene a bien su publicación, pues nos interesa por haber sido acompañantes del señor delegado para deshacer equívocos y que resplandezca la verdad de lo ocurrido.

En espera de que así lo hará, quedamos suyos y de la causa obrera y socialista.

Juan Antonio López Merlo, secretario de la Federación Local de Trabajadores.—Manuel Filoso López, director de NUEVA LUZ.

Como amigos particulares del señor Grande y por ser éste afiliado a la U. G. T., hace muchos años, fuimos requeridos por él, para acompañarle a Montiel en su visita como delegado del señor gobernador, acompañándonos también el antiguo republicano Manuel Albi.

Llegados a dicho pueblo nos dirigimos a la Casa del Pueblo, donde exhortamos a los trabajadores para que depusieran su actitud violenta que a nada bueno conducía, prometiéndonos que así lo harían. Después fuimos al Ayuntamiento donde bajo la presidencia del señor Grande, se celebró una reunión entre patronos y obreros, no pudiendo llegar a un acuerdo por la intransigencia de la clase obrera, que quería que sólo trabajaran los socios de la Casa del Pueblo, cosa que no podía ser aceptado por el delegado. Este se interesó grandemente por el funcionamiento de la Bolsa de Trabajo y por la Comisión de Policía Rural y laboreo forzoso, conminando severamente al alcalde, para que se cumpliera la Ley. No es cierto que el delegado tirara un crucifijo sino que mandó retirarlo, como igualmente no es cierto que el secretario tirara una litografía de la República, pues el señor Grande ordenó se pusiera un retrato del presidente de la República. Tampoco es cierto que el delegado gubernativo se escondiera, pues contra él no iba nada sino contra los patronos y el alcalde. Todo esto es lo ocurrido en Montiel y el que diga lo contrario miente como le ha ocurrido

al anónimo corresponsal de «Clamor», pues esto ocurrió por ser una organización joven, carente en absoluto de conocimientos sociales para enfrentarse a la clase capitalista.

El arreglo dado por Cardenoso y Martínez a este problema ha sido el mismo que daba el señor Grande o sea turnar los obreros en los trabajos y no como querían ellos, ser solos.

Solo nos resta decirle al autor desconocido que a otra vez sea más amigo de la verdad que ahora ha sido.

DEPORTES. FUTBOL

Magnífica actuación la de nuestros muchachos el pasado domingo, frente al Consaburens. El resultado del encuentro fué de 6-0, a favor de los locales, como igual pudieron ser la docena completa, si la desgracia no hubiera sido tan insistente para los «verdes».

Los dos nuevos elementos que se alinearon por vez primera en nuestra delantera gustaron mucho al respetable.

CAMPEONATO «AMATEUR»

El próximo domingo día 22, juega la Deportiva su primer encuentro de este torneo contra el Patria de Madrid, notable club de la preferente, que, en la actualidad, va el primero en la región centro en su categoría.

Este campeonato «amateur» es una de las tres competiciones oficiales organizadas anualmente por la Federación Española de Fútbol. Se desarrolla por dobles encuentros eliminatorios entre los clubs participantes de cada región hasta obtener un representante por región que se eliminará con los de las demás regiones en la misma forma.

Por inconvenientes surgidos en la Federación Centro para la eliminación de los clubs participantes, se verificará primeramente la eliminación a un solo encuentro de dos clubs, que serán los vencidos el próximo domingo.

Para esta eliminación previa ha sido clasificado entre otros tres la Deportiva de Valdepeñas. Es por tanto el encuentro del domingo próximo de un gran interés y emoción y para el mismo han sido fichados varios jugadores «amateurs» en sustitución de los profesionales Moriones, Lolín y Candasu.

Además, hay rumores, pero rumores ya concretos y exactos, de que el día 24 del actual, nos visitará, el Celta de Vigo, en partido amistoso.

A estas horas llegan a nosotros noticias de que el señor Gobernador regala una copa para el equipo que resulte vencedor.

Frampin

Martín León Gangoso
OCULISTA

Ex-profesor ayudante de la Facultad de Medicina de Salamanca

VIRGEN, 2 (Cuesta del Palacio)

CONSULTA DIARIA: DE 11 a 1

Consulta gratuita en el Hospital Municipal los martes y sábados de 9 a 10 y media de la mañana.

No deje Ud. de visitar los

Calzados IDEAL

podrá comprobar la novedad de sus modelos y sus

Precios sumamente económicos

SEBASTIÁN BERMEJO, 4

Crónica Municipal

Sesión ordinaria en segunda convocatoria del día 13 del actual

Bajo la presidencia del señor Grande, por ausencia de nuestro camarada Ruiz, y asistiendo los concejales señores Megía Rubio, Merlo Calero, Sánchez Jiménez, García Rojo, Pérez Galán, Sánchez González, Santamaría, Ruiz Cejudo, Martín Díaz, Barchino y compañeros Villahermosa, Abad de la Torre, Abad Guzmán y Serrano, se celebró la sesión ordinaria a las seis treinta de la tarde.

Por el oficial primero señor Sánchez, se dió lectura al acta anterior, la cual fué aprobada por unanimidad.

Se incluye en el padrón de vecinos a nuestro compañero Félix Torres.

Se da lectura a una instancia de varios vecinos de la calle de San Marcos solicitando se pavimente dicha calle igual a la de García Quejido. Pasa a informe de la Comisión de Policía urbana.

Varios vecinos de la calle Cruces, solicitan se empiedre la salida de Ruidera. Pasa a la anterior Comisión.

Informe de la Comisión de Instrucción pública, reformando el tribunal de becas de este Ayuntamiento, y el cual es aprobado.

La Comisión de beneficencia informa que ha aprobado 287 bojas, para su inclusión en el padrón de beneficencia y desestimar 22 por no estar dentro del Reglamento. El pleno aprueba este informe.

La Comisión de la décima presenta un proyecto de arreglo de calles. El pleno se da por enterado y se autoriza a los señores Sánchez Jiménez y Barchino como pertenecientes a esta Comisión para que firmen todas las relaciones de jornales en que se invierten cuartos de la décima.

Para la Junta de repartimiento se da lectura a los vocales natos que según la ley han de formar, la cual se aprueba.

El presidente del Consejo local de primera enseñanza, presenta un oficio, solicitando que la Comisión de instrucción pública, visite los grupos escolares y vea la necesidad que hay de que dichos grupos tengan calefacción.

Se acuerda que dicha comisión haga lo posible por esto.

Se da lectura a una carta de la Caja colaboradora de Toledo, en la cual solicita le sean enviadas las pesetas consignadas en el presupuesto anterior para el Homenaje a la Vejez. Se acuerda de conformidad con la carta.

Proyecto y presupuesto de un grupo de casas baratas, que pasa a estudio de la Comisión.

Se da lectura al peritaje hecho por el aparejador municipal y un maestro de obras, sobre los solares para las casas baratas, siendo el precio del metro cuadrado empedrado a 2,25 pesetas y sin empedrar a 1,25, pagándose en dos plazos o sea la mitad en este año, y la otra mitad en el presupuesto venidero. Se aprueba dicho informe.

Se da lectura a un extenso informe del señor secretario sobre el contrato con la Eléctrica Centro-España. En dicho informe se dice que se deben numerar todas las luces existentes para ver si la empresa cumple dicho contrato y que se debe nombrar un perito electricista que con un voltímetro comprado por el Ayuntamiento, compruebe si el voltaje que se suministra es el prevenido en el contrato. Intervienen varios ediles y Grande dice que se debe comunicar a la Empresa que en el plazo de un mes ponga todas las lámparas necesarias, y si no las pusiera ponerlas por el Ayuntamiento, descontándole el valor a la empresa.

Grande dice que se debe nombrar una comisión que con el Consejo local de primera enseñanza entienda en las cantinas escolares, siendo nombrados los señores Santamaría, Sánchez Jiménez, Merlo Calero y nuestros compañeros Villahermosa y Abad Guzmán.

El mismo edil, propone se limpie el retrete de la escuela de don Lorenzo Medina, y así se acuerda.

También propone Grande la municipalización de la conducción de cadáveres. Pasa a estudio de la Comisión.

Serrano dice que siendo deficiente el barrido que se efectúa en las escuelas, procede que en vez de dos veces en semana, se limpie tres veces, siendo así acordado. También solicita que por la Comisión de policía urbana, se señale la entrada principal del Parque Cervantes. Se acuerda que se haga de conformidad con lo propuesto por nuestro camarada.

Y no habiendo más asuntos de que tratar el señor Grande, levantó la sesión a las ocho y media.

Nuestro comentario

¿Se van dando cuenta los asistentes a las sesiones del «sacrificio» enorme que hacen los reaccionarios, asistiendo a las sesiones? Como la que había convocada para el miércoles día 11, que no se pudo celebrar, por no asistir estos señores, a pesar de rogarles nuestro camarada Ruiz que asistieran por tratarse del alcantarillado, que según rumores que había no se iba a conceder el préstamo por no dictaminar a favor la Asesoría jurídica del Instituto Nacional de Previsión. Urgía nombrar una Comisión que fuera a Madrid a gestionar este empréstito, pero a estos señores como les interesa tan poco que el obrero se muera de hambre, pues no asistieron, y nuestro camarada Ruiz, tuvo que marchar a Madrid, para hacer lo posible en favor del alcantarillado.

¿Es así como se resuelve el paro obrero, poniendo todos los obstáculos habidos y por haber a toda gestión encaminada a este fin, señor Megía Rubio?

Es necesario que el pueblo valdepeñero vea quienes son los que se preocupan por sus problemas y quienes obstaculizan esta labor, y no se crea que con esto hacemos campaña electoral, pues aun es pronto, lo que nos interesa es que los que acuden a las sesiones sepan que estos señores cuando se plantea en una sesión el problema del paro son sus «ardientes defensores» porque temen que si lo hacen en contra el obrero hambriento los eche como un trasto viejo e inservible, y además les llame cínicos pues bien merecido lo tienen.

J. A. L.

MOVIMIENTO OBRERO

Casa del Pueblo

Para hoy día 21 y a las nueve de su noche quedan convocados todos los compañeros a Junta general ordinaria en segunda convocatoria para tratar el orden del día anunciado.

Se ruega la mayor asistencia de todos los compañeros, provistos de su correspondiente carnet.

Vinicultores

Como quedó acordado, el martes próximo día 24 a las nueve de su noche celebrará este gremio Junta general extraordinaria en única convocatoria para proceder reglamentariamente a la renovación de la Directiva.

Es de esperar que todos los socios asistan con la mayor puntualidad.

¡Automovilistas!

Más de 2.000 piezas de recambio para todas las marcas de coches y camionetas.

Ochenta por ciento de economía. Compra de automóviles viejos para el desarme.

Eliseo Calafayud

Veracruz, 37. Valdepeñas
Loza, Cristal, Porcelana.
Precios increíbles.

La policía rural y el laboreo forzoso

El decreto que da normas para la constitución y funcionamiento de las Comisiones municipales de policía rural tiene su fundamento en que éstas fueron creadas para vigilar y defender la aplicación de la ley de laboreo forzoso; pero aunque en algunos puntos ya estaban constituidas, en la mayoría no funcionaban y otras lo hacían defectuosamente. Estas normas harán que se cumpla el objeto de la creación de estas Comisiones, evitando que las fincas sean cultivadas inadecuadamente y al mismo tiempo colocando obreros en aquellas comarcas que puedan ser necesarios, contribuyendo así a aliviar en parte la enorme crisis de paro que se siente en la Península.

En relación con la constitución de las Juntas provinciales agrarias es conocido que en las bases de la Reforma agraria se crean tres organismos: el Instituto de Reforma agraria, las Comisiones provinciales y las Comunidades de campesinos. A partir de ahora se establecen ya definitivamente estos organismos para que cumplan la base primera de la reforma, principalmente en aquello que se refiere a la retroactividad. Después se procederá a la formación del Censo de campesinos.

Cinema LA CONFIANZA

Mañana Domingo,

Ramona

por la genial artista

Dolores del Río

Aviso al público

NUEVA LUZ se vende en los quioscos de la Plaza de la República y calle del Seis de Junio, (esquina a Pi y Margall).

Calzados Ideal

Los más elegantes y económicos
14'50 pesetas par

Antonio Fernández

GRAN PELUQUERIA
Dupuy de Lome, 65 (antes Mediodía)
Servicio esmerado
Señoras y caballeros

Para MUEBLES elegantes de solidez y garantía, la

Casa González
Loza y Cristal
PI Y MARGALL, núm. 7

Lea y propague el semanario socialista, defensor de la clase trabajadora,

NUEVA LUZ.

CINE IDEAL

HOY, Sábado, la gran película

INFAMIA

por CLIFF TEX LYONS

Mañana, Domingo, la grandiosa superproducción SONORA,

El General Crack

por JHON BARRIMORE

Gran Farmacia y Laboratorio

DE ANTONIO DE MERLO OXIGENO

Especialidades del País y Extranjero.

Gran existencia de Aguas Minerales de todas clases.

Pasta DENTRIFICA MERLO

Cristo, núm. 1 -- Valdepeñas -- (Ciudad Real)

Ramón Gascuñana Martín

ARQUITECTO

PROYECTOS, DIRECCIONES DE OBRAS

Estudio: Sebastián Bermejo, 10 -- VALDEPEÑAS

LA FLOR de la MANCHA Casa Bernardo

Confitería, Pastelería y Repostería—Vinos y Licores de las mejores marcas—Especialidad VINO BERNARDO

Seis de Junio, 45 :: VALDEPEÑAS

PENSIÓN SERRANO

Propietario: DOMINGO SERRANO ;
TELEFONO

Amplias habitaciones para familias, baño, aguas corrientes, todo confort

ATOCHA, 38, 1.º

MADRID

FELIX SANCHEZ MAROTO

Perito Aparejador

PERITACIONES :: PROYECTOS :: DIRECCIONES de OBRAS

Verónica, 22

VALDEPEÑAS

LERMA

COMESTIBLES

Especialidad en salazones y conservas de pescados

Mercado: Casetas 60 y 61

Salchicheria Extremeña

CASA PACO

Especialidad en jamones y embutidos

Grandes existencias.

Plaza de la República, 6.

VALDEPEÑAS

ISRAEL RUIZ

Vinos Finos

Esperanza, 23

VALDEPEÑAS

Panificadora de Valdepeñas Aguas Potables

S. A.

Fábricas de Harinas por Cilindro:

en Valdepeñas
Santa Cruz de Mudela
y La Solana

Casa central: Valdepeñas (C. Real)

de Valdepeñas S. A.

Capital: 1.000.000 de pesetas

Seis de Junio, 35

VALDEPEÑAS (Ciudad Real)

El trabajo manual en la escuela

POR MANUEL B. COSSÍO

(Conclusión)

Para reinar mediante la opinión, comienza por reinar sobre ella. Recuérdese que no es un talento lo que yo pido: es un oficio, un verdadero oficio, un arte puramente mecánico, en que trabajen las manos más que la cabeza, y que no sirva para alcanzar la riqueza, pero con el cual nos podemos pasar sin ella... «Quiero a toda costa que Emilio aprenda un oficio.» Aquí está sintetizado, en realidad, todo el pensamiento del pedagogo ginebrino. Y de esto tan cierto, que no llegó el influjo de su obra por entonces más allá de donde llegaba su idea. El popular influido fué inmensa, puesto que todo el movimiento de la revolución francesa se inspiraba en aquellos principios, y no hubo quien no quisiera, efectivamente, aprender un oficio; pero no obedeciendo en este deseo más que el ardor de la protesta y al encanto que las nuevas doctrinas ejercían, pasado aquel tiempo desapareció con él la moda de ser artesanos. ¿Quién no se acuerda de haber visto en su casa todavía los instrumentos de carpintero que manejaba su abuelo? ¿Quién no ha usado o tal vez ha concluido de destrozarse algún estuche, por ejemplo, lleno de compartimientos para los enseres de limpieza que aquél fabricó? ¿Quién no tiene aún en su estante los libros del año 20 que se encuadernaron en su casa? Nuestros padres empezaron a aprender y no tuvieron ánimo para continuar tales habilidades, y nosotros nos hemos limitado, el que más, «a jugar al carpintero» con una caja de instrumentos que nos compraron por pura diversión y sin más objeto que el de que nos sirviera de juguete.

Inspirados completamente en Rousseau, se hicieron a fines del siglo XVIII algunos ensayos para llevar el trabajo manual a la práctica. Carpannier, literato francés, decía en 1775 en su «Nuevo plan de educación para formar hombres instruidos y ciudadanos útiles»: «Quiero que mi hijo sepa cómo se hacen las medias, los zapatos, el paño para el vestido, la ropa blanca, las diferentes preparaciones necesarias antes de emplear los materiales de que se sirven, y, en cuanto sea posible, el modo de utilizar esas materias. Después de trabajar, lo llevaré con su compañero a las manufacturas, a diferentes fábricas y a casa de los obreros. Aprenderemos exactamente el nombre de los instrumentos de que aquéllos se sirven, de las piezas necesarias para la construcción de los telares, examinaremos el mecanismo de éstos y nos pondremos a trabajar nosotros mismos.» He aquí un plan de excursiones escolares.

En 1792 decía Luis Bourdon en su «Proyecto de reglamento presentado a la Municipalidad de París»: «En las doce escuelas primarias de París, situadas en los extremos de la ciudad, se establecerán diversos talleres para ocupar últimamente a los niños y para despertar su afición industrial. Los niños se sustentarán con el producto de su trabajo, y los mejores ganarán un tanto, que se reservará para vestirlos.»

Llegó Bourdon a poner en práctica sus métodos pedagógicos en un asilo de huérfanos llamado «Sociedad de jóvenes franceses»; pero por circunstancias que no son del caso, esta escuela concluyó sin resultado alguno.

Quedábale al pensamiento de Rousseau, sin embargo, mucha más riqueza de la que por entonces pudo trascender de él a la vida. Así es que, por fortuna, no concluye con estos ensayos, por lo que se refiere al trabajo manual, el influjo del gran pedagogo.

El paro obrero en Valdepeñas

Vamos a dedicar unas cuantas líneas a este problema, diciendo que no tiene razón de existir el problema del paro en esta población eminentemente agrícola, pues la clase capitalista no puede alegar nada a su favor, sino la mala fe que tienen con las organizaciones obreras. Hay en ésta propietarios que teniendo 50.000 vides no tiene en la actualidad un solo jornalero, dando lugar a que haya millares de obreros campesinos en paro forzoso. Para estos señores reaccionarios no existen leyes de laboreo forzoso ni de colocación obrera, pues a ellos lo que les interesa es que no pertenezcan los obreros a la Casa del Pueblo, y si son analfabetos mejor, pues hasta ese caso se ha dado con varios patronos que al hacer, el 24 de agosto pasado, el ajuste de gañanes, preguntaban si sabían leer y escribir, y el obrero que contestaba afirmativamente no entraba a su servicio. De esta forma consiguen tener bastantes obreros en el CENTRO RADICAL, sometidos todavía al yugo caciquil y asqueroso de esta clase capitalista sin conciencia. Estos señores quieren continuar con sus privilegios anteriores, sin darse cuenta de que cuanto

más asedien al pueblo antes llegará la emancipación de la clase trabajadora. Hace unos días el ministro de Agricultura ha dado una orden circular a los gobernadores, para que se cumpla inexorablemente la ley de laboreo forzoso, y a la cual no habrán puesto buena cara estos políticos a la antigua usanza, pero ellos procurarán por todos los medios habidos y por haber burlarla como están haciendo ahora. Hay necesidad de que si estos señores se niegan a cultivar la tierra se encargue el Estado de hacer las labores necesarias, incautándose si es preciso de la tierra, pues en este aspecto la República no hace más que dar la sensación de un respeto exagerado a la propiedad, y con este procedimiento cada vez el obrero campesino está peor.

Para llegar a una resolución franca del problema del paro todo lo que se ande con paliativos es perjudicial; no hay que contentarse con haberle limado las uñas al monstruo, hay que proceder a cortar la cabeza.

Juan Antonio López.

¡Trabajadores! NUEVA LUZ, te defiende política y sindicalmente de tus enemigos los capitalistas y la Prensa reaccionaria sostenida por éstos.

Suscripción pro Monumento Pablo Iglesias

	Ptas.	Cts.
Suma anterior...	472	10
D. Carmelo Muela...	2	00
» Agustín Maroto...	1	00
Sociedad de Toneleros...	5	00
D. Herminio Ureña...	1	00
Agrupación R. Socialista...	12	80
D. Pío Domínguez...	1	00
» Pedro Bosch (de Miró)...	5	00
» Santiago Racionero (de Miró)...	1	00
D. Aquilino Racionero, niño	0	50
Sociedad de Jornaleros...	25	00
Gremio de Herradores...	5	00
Gremio de Albañiles...	50	00
D. Florencio M.-Peñasco...	1	00
TOTAL...	582	40

NOTA.—En la suma de la lista del número anterior debido a un error de suma apareció con pesetas 422'10, debiendo ser 472'10, la que figura en la cabeza de la lista actual.

Suscripción pro víctimas del Castellar

	Ptas.	Cts.
Suma anterior...	322	90
Pedro Alcántara López (de Miró)...	1	00
José Muñoz (de La Zarza)...	1	00
Mateo Trujillo (de idem)...	1	00
José Fernández (de idem)...	0	55
Donato Ruiz...	0	50
Manuel Ruiz (de Calzada)...	1	00
Antonio López (de Moral)...	1	00
José Molero (de idem)...	0	50
Ramón Moreno (de Puerto llano)...	0	50
Manuel Gómez (de Moral)...	0	50
Antonio Sánchez García...	0	50
Daniel Larrauri...	2	50
Francisco R. Camacho...	0	50
Rosendo García...	0	40
Vicente Boica...	1	00
José M. ^a Sánchez Rabadán...	1	00
Sergio Monsalvez...	0	25
Gregorio Ruiz...	0	50
Eloy Velasco Linares...	1	00
Jesús Ballesteros...	0	50
Salomón Giménez...	1	00
Un simpatizante...	1	00
Gremio de Albañiles...	25	00
Martín Rodríguez Barba...	0	50
Herminio Ureña...	1	00
Florencio Robledo...	0	50
Gremio de Jornaleros...	100	00
Alfonso García Saez...	0	50
Adrián Escudero (de Madrid)...	1	00
Total...	489	10

NOTA.—Debido a un error de imprenta, en la lista de suscripción pro víctimas del número anterior no apareció el nombre de Félix Fernández Lucas que dió una peseta y además la Entidad de Oficios Varios que apareció con 0'25 pesetas dió 25, y José R. de las Heras que apareció con 50 pesetas dió solo 5. Interesa aclarar este error para llevar las suscripciones con la mayor claridad posible.

Despido no efectuado

El sábado pasado se reunieron en el Ayuntamiento nuestros compañeros Félix Torres, como presidente de la Federación Local de Trabajadores, Eloy Pozuelo y Miguel Rojo, presidente y secretario respectivamente del Gremio de Metalúrgicos, el obrero Faustino Abad García, y el gerente de «Panificadora», don Vicente Vasco Molina, bajo la presidencia del alcalde accidental Angel Grande.

Tras breve y laboriosa discusión y merced a las intervenciones de nuestros compañeros y especialmente por parte del señor Grande, el señor Vasco dejó sin efecto la orden de despido contra nuestro camarada Faustino Abad.

Nos congratulamos enormemente de que el señor Vasco, haya accedido a los requerimientos que se le hicieron, pues ello significa que haya pan en un hogar proletario, en lugar de hambre y desesperación de haberse llevado a efecto el despido.

Por amor al arte

Cuando un catedrático de ética y derecho, alcalde de la dictadura por más señas, asiduo concurrente a los cenáculos de los Luises, mandó quitar del salón de sesiones del Ayuntamiento de Ciudad Real unos cuadros magníficos, *El Pueblo Manchego* no decía nada.

Es que los cuadros en cuestión representaban «Las hijas del Cid» y era escandaloso que se exhibieran porquerías al desnudo.

Cuando, allá por la noche de San Juan, a propósito de la intentona en que figura el general Aguilera, se arrojaba por el balcón el retrato del general Aguilera, pintado por Carlos Vázquez, no se le ocurría a *El Pueblo Manchego* protestar contra la profanación del «arte manchego».

Pero ahora es otra cosa. Resulta que con una navajilla he destrozado un cuadro del mismo Carlos Vázquez, *El Pueblo Manchego* se indigna: es que el cuadro destrozado representaba nada menos que a don Alfonso de Borbón.

Con *El Pueblo Manchego* se indignan unos cuantos señores que entienden de arte lo que yo de medicina (ninguna alusión al delegado de Bellas Artes, notabilidad artística-terapéutica). Por fin esos señores han descubierto el Arte. Protegen a los artistas, aunque no se les haya ocurrido nunca comprar un cuadro a algún artista menesteroso.

Con *El Pueblo Manchego* se indignan también unos patriotas locales, se indignan porque el autor del cuadro es manchego.

En ese terreno, yo no puedo hablar. Cada cual sabe que yo no soy manchego. Pero prometo a *El Pueblo Manchego* (dirigido por el también neomanchego Gil Robles) que haré lo que pueda para sentir ese patriotismo manchego. Desde hoy proclamaré que el Arte no es una noción absoluta; el Arte será valor relativo y lo que importará no será el talento del autor, sino el lugar donde ha nacido.

Trataré de ir más lejos. Pensaré que nada más perfecto que la provincia de Ciudad Real, como manda el patriotismo manchego. Así no tendré que cabilar en querer perfeccionarle. Feliz beatitud de los que no dan nunca un paso adelante, porque se figuran que han llegado al punto óptimo de la perfección.

Pobre de mí, que estaba organizan-

do una exposición de artistas manchegos en París y que abrigaba la esperanza de ver algunos cuadros de pintores manchegos sustituir en el Museo de Arte Moderno a aquellos de Carlos Vázquez que habían sido retirados, porque eran malos.

Decididamente, nunca seré un manchego.

Algunos se han atrevido a decir que los protestatarios pensaban en el aspecto político de mi gesto. Pero no es verdad. Ya no hay monárquicos en Ciudad Real. Si los hubiera, no sería el Arte el pretexto de su protesta: protestarían gallardamente porque el retrato era el de don Alfonso de Borbón.

Y del aspecto político de la cosa, no tengo nada que decir. A aquellos que se molestan, no tengo por qué rendirles cuentas: ni me han elegido ni los represento en las Cortes.

Aquellos que yo represento no sé si hubieran tolerado, que un retrato de Alfonso XIII figurara en un Museo Provincial, antes de transcurridos cien años. ¿No fué el actual delegado de Bellas Artes quien rechazó el ofrecimiento, para el Museo Provincial, de un retrato de la ex-reina Victoria, verdadera obra de arte que figuraba en el ex-Palacio Real?

Y puesto que de arte se habla, vamos a hablar de arte.

El cuadro que he destruido no tiene ningún valor artístico. Quien lo dude, que someta el cuadro a unos cuantos críticos de arte; por mi parte designo a Juan de la Encina, a Gil Fíllol y a Margarita Nelken.

Es un retrato de encargo, hecho en serie, de factura puramente comercial. Ha costado seis mil pesetas. Vale mil.

El delegado de Bellas Artes, la noche del crimen, me declaraba ante el propio gobernador, que el cuadro era muy malo.

El artista manchego Coronado, la misma noche, compartía esta opinión.

El pintor también manchego Alfredo Palmero, me ha llamado por teléfono para felicitarme y para protestar de la campaña que en nombre del Arte hacen unos cuantos monárquicos despechados y unos cuantos sanitarios obcecados por un mal entendido patriotismo local.

Por ahora, esto me basta.

Antonio Cabrera

Fermín Blázquez en Valdepeñas

El próximo domingo, día 22, dará nuestro compañero Blázquez una conferencia de propaganda socialista en Valdepeñas, organizada por la Agrupación Socialista de esa localidad.

Por la competencia del orador sobre los problemas agrarios, esperamos que todos los trabajadores concurren a la conferencia del camarada Blázquez.

PARTIDO SOCIALISTA

Reunión de la Comisión Ejecutiva

Con asistencia de los compañeros Lergo Caballero, Cabello, Vidarte, Fabra Ribas, Prieto, De Gracia y De Francisco, celebró su reunión semanal esta Comisión ejecutiva. Excusar su asistencia obligada. De los Ríos, Pascual Tomás y Carrillo.

Se adoptaron, entre otros, los siguientes acuerdos:

Felicitar al camarada Alvarez del Vayo por su gestión en favor de las relaciones hispanomejicanas.

Tomar buena nota de una información que remite el compañero Francisco Azorín.

Acusar recibo a la Agrupación de Madrid por la entrega de 1.000 pesetas al Partido, y solicitar de la mis-

ma que exprese el destino que ha de darse a dicha cantidad.

Admitir la dimisión que presenta con carácter irrevocable y fundada en motivos de salud, el jefe de la oficina del Partido, compañero Orche.

Contestar a la Unión de Grupos Sindicales lo que procede en relación con su solicitud.

Remitir una circular a las Agrupaciones, advirtiéndoles de la necesidad de que antes del próximo día 6 de febrero queden nombrados los vocales que las representen en el Comité nacional, que deberá reunirse en plazo brevísimo.

Quedaron sobre la Mesa algunos asuntos para más detenido estudio.

Aviso al público

NUEVA LUZ se vende en los quioscos de la Plaza de la República y calle del Seis de Julio, (esquina a Pi y Margall).

Rafael García Madrid

Procurador

Cobros, créditos y particiones de herencias, asuntos judiciales y extrajudiciales.

Bañeros, I VALDEPEÑAS

MENDOZA, Impresor.—Valdepeñas.